
“对于各级干部来讲，2011年必定是非常辛苦的一年。去年，我们
很多干部很辛劳，我们也始终在犹豫，在新的一年里工作力度还可以
再加大吗？工作节奏还可以再加快吗？”在市纪委九届六次全会暨市
委党务工作会议上，市委书记连维良深情地问道。

“一想到人民群众的期盼，一想到上级的要求，一看到我们同长
沙、同武汉、同成都、同西安等城市的差距，一思考卢书记提出的‘三
个作用’、‘五个进一步’，我们便身不由心、心不由己了。”

只争朝夕谋发展
砥砺奋进启新程

我们的干部的确辛苦，我们也想慢步走，我们
多想停下脚步，享受发展成果，享受安逸与轻松。

让我们敲响“忧患的钟”，看看我们的现状
吧。作为一个近亿人口的大省，河南没有一个全
国一线城市，城市在经济社会发展中的龙头作用
较弱。其中，省会郑州的经济总量占全省的比重
只有17%，明显低于周边省会武汉的35.2%和西安
的33.3%。

同时，我们的观念中仍然存有与实现郑州大
发展不相适应的东西，我们的思维中仍然有因循
守旧的成分，我们的眼光仍然有与新时代全球经
济社会发展一体化不相称的影子，我们的精神状
态仍然有与敢闯敢试敢冒敢出头相背离的方面。

如今，郑州站在一个新的历史起点上，面向未
来任重道远，国家对河南，对郑州寄望甚殷，郑州
市委、市政府正在研究描绘郑州未来 5 年的蓝图
——

未来的5年时间，将是郑州发展史上极为关键
的时期。郑州将努力提高首位度，打造郑州都市
区，成为中原经济区的核心增长极。郑州今后的
发展速度要高于全省平均水平，创造更多就业岗
位，提高城市承载能力，按照千万人口城市谋划发

展空间和基础设施建设，在建设中原经济区的新
形势下，把郑州周边县、市一并纳入郑州都市区统
筹规划建设。

可以预想，未来的郑州都市区将是泱泱 6000
平方公里1000万人口的特大城市，而且按照“要素
集聚、土地集约、区域协调、产城融合、组团发展”
的空间开发格局，未来的郑州都市区发展“引擎”
更加强劲，在中部地区的竞争力和辐射力进一步
提升！

“加入千万人口城市行列”这个声音将一直在
我们的耳畔回荡，提醒并催引我们加快脚步，朝着
我们心中伟大的目标前进。非常时期，非常责任，
非常目标，必须有非常举措，非常办法。

市领导最后说，人人都向往舒适、安逸、轻松和
自由，这也是人之常情，但谁若真把安逸当成幸福
的花朵，那么等到结果时节，他就只能望枝兴叹
了。为了我们的明天，让我们选择忧劳、选择奋斗、
选择夙兴夜寐、选择只争朝夕、选择风雨兼程、选择
砥砺奋进吧。只有超常规的付出，才有跨越式的发
展。

金戈铁马闻征鼓，只争朝夕启新程。实干兴
邦，续写辉煌，再创佳绩，从来依靠脚踏实地。

2010 年，是“十一五”规划的收官之年，也是
为“十二五”夯实基础承上启下的重要一年。站在
新的历史节点，回望郑州“十一五”，这 5 年，我们
硕果颇丰，成就辉煌——

过去 5 年间，我市 GDP 由 1660 亿元达到 4000
亿元，人均生产总值由 2850 美元增加到 7600 美
元，地方财政一般预算收入由 136亿元增加到 380
亿元，综合经济实力、人民生活水平实现了新跨
越，城市的带动力、辐射力和承载力显著增强。

过去的一年，省会郑州综合保税区获国务院批

准设立，富士康、格力电器等重大项目顺利入驻，郑
州日产第二工厂、旭飞光电、保绿太阳能等重大项
目建成投产。年销售收入超百亿企业达到7家，超
200亿企业达到 3家，4家企业成功上市。登封“天
地之中”历史建筑群申遗成功，黄帝故里拜祖大典、
第二届绿博会、第八届国际少林武术节成功举办。
摘下了“中国十大最佳投资环境城市”、“中国最具
投资潜力城市”、“全国最具安全感城市”和“中国最
具海外影响力城市”等诸多桂冠，城市的知名度、美
誉度大幅提升。

郑州每前进一步，每一个平凡岗位都要付出
更多的努力、心血和汗水。

综合保税区不足百日得以批准设立，成为中
部地区唯一，有多少人能够想象郑州海关和省直
有关单位为此打破了多少常规和纪录；土地
严重紧张，又要争取更多的项目依法开工建
设，有多少人能知道相关部门给了多少倾斜
和主动服务；为了更多的项目招进来，有多
少招商引资人员常年频繁辛勤地走出去；财政收
入增幅居全省首位，又凝聚了多少纳税人和国地
税机关克服金融危机影响的超常付出；广大农业

技术人员、水务工作者和农民兄弟一道奔波在田
间地头，奋力抵御百年大旱，积极争取七连增之后
的八连增；为了畅通郑州建设，我们的交警平均每
人每年加班 40多个工作日，半数以上因超负荷工
作处于亚健康状态，我们数百名机关干部深入交
通拥堵路口，实地调研，问计于民，多策疏堵；2000
多名机关干部深入社区，集中解决群众反映的急
切问题 2000多件，一组又一组首席服务官帮助企
业、项目解决了一个又一个难题；富士康“郑州速
度”背后是许许多多产业工人和建设者日夜兼程
的拼抢……

成绩的背后是更多的心血和汗水

面向未来我们任重道远
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郑州市委党务工作会议上，针对机关党建工作方面，市委书记连
维良也提出了具体要求：要以机关文化建设为载体，促进机关办事效
率提高，树立为民形象。

连维良指出，机关党建工作要牢牢把握“服务中心、建设队伍”两
大任务，扎实开展“主动服务、提升效率”主题年活动，以服务求地位，
以服务促效率，着力打造服务型机关，不断提升机关的执行力、运作
力，在服务郑州都市区建设中走前头、当先行。一要以主动服务、提升
工作效率为重点，推进机关思想作风建设。二要以列席市直机关党组
（党委）民主生活会为方法，大力加强市直机关领导班子建设。三要以
机关文化建设为载体，全面提升机关的执行力、运作力。

“机关党建工作要以主动服务、提升工作效率为重点，尤其要以服
务树形象，打造‘高速、高质、高效’的机关文化，树立机关形象。”连维
良强调说。

究竟什么样的形象才是“为民”的形象呢？省委书记卢展工曾提
出，树立为民形象，就要树立起勇于对人民负责、能够对人民负责的形
象，以实干赢得人心、以正气凝聚人心的形象，以人民为重、以人民为
先的形象，能够推动工作、人民群众愿意跟着你推动工作的形象，说到
做到、说好做好、诚实守信的形象，自重自省自警自律、以身作则的形
象，只有这样，才能有效地做群众工作。

针对当前一些机关单位工作效率不高、质量不高等现象，没有按
照“当日不结、上门服务”，“立即召开协调会”等要求抓工作，连维良要
求，各机关要围绕如何提高效率进行自查，深刻剖析问题，拿出提效的
具体措施，同时，各单位要开展各类志愿和慰问帮扶活动，每位公务人
员要实行“一对一”长期结对服务，力所能及为困难群众家庭提供一些
帮助。

党委办公厅是综合性职能部门，是各级党委的核心机关。如果党
委办公厅缺乏执行力，整个党委机关就不会有执行力。昨日，郑州市
委党务工作会议上，针对党委办公厅和政策研究工作方面，市委书记
连维良也提出了具体要求：党委办公厅要具备杰出的执行、出色的协
调、主动的服务、卓越的参谋、完美的落实这五大职能和责任。

连维良指出，党委办公厅（室）要牢记职能、责任和任务，明确基本
要求、基本素质和基本能力。

在主要职能、责任方面，杰出的执行就是要做到办任何事情都要
办出结果，结果要及时反馈；出色的协调要体现在立即协调、善于协
调、不断协调、彻底协调四个方面；主动的服务就是服务好省委、省政
府，服务好省直机关，服务好辖区单位；卓越的参谋要在谋大事上、建
机制上、不出事上当好参谋；完美的落实则要创造性地用最低成本、最
管用方法达到最好效果。

其基本的要求一是态度要好，二是效率要高，三是主动性要强，四
是原则性要强，五是注重细节，六是注重质量，七是注重配合，八是注
重形象，九是注重廉洁。

同时，他还对党委办公厅提出更高要求和努力方向：要善于学习，
善于在工作中学习；要善于克服困难抓落实，克服困难抓协调；要善于
低成本抓具体，善于研究政策、机遇和经验，善于利用媒体和网络，善
于并敢于提出不同意见，善于完善各种工作机制。

政策研究工作是党委、政府的一项重要工作，是各级党委、政府联
系群众的重要桥梁和纽带，也是党委、政府了解情况、落实政策的重要
助手。今后，政策研究工作要围绕中心，强化参谋服务；紧贴决策核
心，提供直接服务；着眼发展趋势，开展前瞻研究；注重载体建设，促进
成果转化；加强自身建设，提高队伍素质。

对此，连维良指出，政策研究室不要研究大而空的问题，要多研究
具体的实际问题，要学会从基层提出的意见建议筛选出来可采用的政
策。

党办党办
工作工作

加强机关党建
树立为民形象

郑州“十一五”成就辉煌
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